
 

 
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 
Verbale  N° 50  del   16/04/2014 

Ordine del Giorno: 
 
 
STUDIO E CONSULTAZIONE SULLA POSSIBILITA’ DI 
REALIZZAZIONE DI UN MERCATO ORTOFRUTTICOLO IN 
C/DA FEGOTTO. 
  
 

 
Da inviare a: 

� Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore 
__________________ 
 

Note 

 
                                                              Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  18,30 19,30   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  18,30 19,30   
Componente Campisi Giuseppe SI  18,50 19,20   
Componente Coppola Gaspare SI  18,50 19,30   
Componente Fundarò Antonio SI  18,30 19,30   
Componente Lombardo  Vito SI  19,00 19,30   
Componente Sciacca Francesco SI  18,30 19,30   

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 16 del mese di Aprile, alle ore 18,30, presso la propria 
sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la Quarta 
Commissione Consiliare. 
Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 
Leonardo,  Fundaro’ Antonio e Sciacca Francesco. 
Il Presidente coadiuvato dal Vice Segretario Lipari Maria Oliva, accertata la sussistenza del 
numero legale, dichiara aperta la seduta. 
Il Presidente da lettura dei precedenti verbali. 
Il Presidente della Commissione il Consigliere Antonio Pipitone dà lettura dell’ordine del giorno 
evidenziando, come lo sviluppo del settore agricolo dovrebbe rappresentare, per Alcamo, una 
priorità assoluta dell’azione amministrativa dei prossimi anni. Si daranno risposte tempestive 
all’esigenze sempre presenti che provengono dal settore agricolo. 
Alle ore 18,50 entrano i Consiglieri Campisi Giuseppe e Coppola Gaspare. 
Interviene il Consigliere comunale Antonio Fundarò affermando che l’Amministrazione Comunale 
deve assumere un ruolo importante e si deve impegnare, contestualmente alla costruzione, così 
come aveva pensato e programmato l’Amministrazione Scala, di un Mercato Ortofrutticolo in 
Contrada Fegotto, per le seguenti iniziative: 
1. Istituire “l’Ufficio Agricolo Comunale” dotandolo di figure professionali per garantire un servizio   
continuo agli agricoltori e agli allevatori alcamesi; 
2. diffondere tra gli agricoltori la pratica di un’ agricoltura moderna, libera da organismi 
geneticamente modificati, ispirata a pratiche agricole rispettose dell’ambiente e dei consumatori; 
3. promuovere e valorizzare il turismo rurale, enogastronomico e l’agriturismo, quali importanti 
elementi di reddito complementare a quello agricolo; 
4. migliorare la qualità dei prodotti, identificandoli con un marchio proprio “Alcamo”, al fine di 
garantire competitività sul mercato; 



 

 
 
 
5. farsi portavoce in tutte le sedi delle esigenze degli imprenditori agricoli, con particolare 
riferimento alle politiche dei trasporti ed ai rapporti con le istituzioni regionali, statali e comunitarie; 
6. promuovere la costituzione di un Consorzio in cui convergano le imprese, operatori e produttori 
del territorio per incentivare la commercializzazione dei prodotti locali; la creazione di piccole oasi 
per la vendita di ortofrutta al fine di eliminare pericoli e disagi alla circolazione; 
7. incentivare la creazione di Cooperative per produzioni biologiche; 
8. organizzare corsi di formazione professionali per giovani a sostegno dell’imprenditoria agricola; 
9. realizzare il nuovo Mercato Ortofrutticolo, dotato di strutture per la commercializzazione dei 
prodotti; predisporre una fiera permanente di prodotti agricoli; 
10. istituire un premio internazionale per il DOC e l’IGT. 
Alle ore 19,00 entra il Consigliere Lombardo Vito. 
Ma più ancora, continua il Consigliere Comunale Antonio Fundarò, bisogna insistere e ritornare a 
ragionare sulla creazione di un Mercato Ortofrutticolo alcamese in grado di dare risposte concrete 
all’economia alcamese.  
Il Mercato Ortofrutticolo rappresenterebbe, infatti, l'attività pulsante del Centro Agroalimentare 
alcamese. 
Per il Consigliere comunale Gaspare Coppola lo scopo di potenziare la filiera agroalimentare del 
territorio non può che passare dal mercato ortofrutticolo. Il mercato e le aziende agricole hanno un 
legame indissolubile che, se adeguatamente incentivato, potrebbe portare risposte importanti 
all’economia se si considera che solo il 40 per cento di quanto viene venduto è prodotto nel 
territorio, continua il Consigliere Gaspare Coppola. 
Sarebbe necessario, interviene il Consigliere Francesco Sciacca, trovare una strada comune, il 
Mercato in contrada Fegotto potrebbe essere una soluzione, da seguire per risolvere una serie di 
problemi che impediscono all’agricoltura locale di andare avanti e diventare competitiva.  
E interviene, nuovamente, il Consigliere comunale Antonio Fundarò ribadendo che il mercato, 
come già suggerito, deve fare il salto di qualità. Eliminare gli imballaggi dalle strade interne, ha 
dichiarato Fundarò, è intanto un gesto di equità nei confronti di chi non lo fa e rispetta le regole, 
ma, soprattutto, è una misura minima necessaria per rispettare pienamente le norme igienico 
sanitarie e di sicurezza. Né possono essere tollerati parcheggi di auto e camion nei luoghi delle 
transazioni dei prodotti, vedasi ad esempio la vendita dei meloni purceddi nel mese di Settembre.  
L'Amministrazione Comunale dovrebbe condividere con gli operatori del mercato, con i produttori 
agricoli e con le organizzazioni di categoria soluzioni nuove e avanzate, che abbiano il chiaro 
obiettivo di migliorare l'organizzazione, l'efficienza e l'immagine del mercato, ha concluso Antonio 
Fundarò. 
Alle ore 19,20 esce il Consigliere Campisi Giuseppe. 
La Quarta Commissione invita l’Amministrazione Comunale a pensare e realizzare, a partire 
proprio dal progetto già posto in essere dalla precedente Amministrazione, un Mercato 
Ortofrutticolo in grado di assicurare uno sbocco commerciale ai prodotti ortofrutticoli locali e 
contribuire, così, al rilancio dell’economia alcamese. 
Per riuscire nell’intento di mettere in pratica il Mercato Ortofrutticolo di C/da Fegotto sarebbe 
auspicabile risolvere in maniera celere e risoluta il problema atavico dello snodo intermodale della 
Ferrovia di Alcamo, Stazione Diramazione. 
Il funzionamento effettivo della stazione ferroviaria Alcamo Diramazione deve essere propedeutico 
al Mercato Ortofrutticolo di C/da Fegotto, altrimenti l’idea del mercato sarebbe, come spesso 
accade, una cattedrale nel deserto. 
Alle ore 19,30 la seduta viene sciolta. 
 
 
 
       IL VICE SEGRETARIO                                                                     IL  PRESIDENTE                           
          Lipari Maria Oliva                                                                        Pipitone Antonio                         

 
 
 
 


